
“QUEREMOS AYUDAR A PAÍSES DE NUESTRA REGIÓN QUE ESTÉN EN 
SITUACIONES CONFLICTIVAS, COMO HAITÍ”  
Durante una Visita de Estado a Paraguay, el Presidente Lagos aseguró que ambas 

naciones coinciden en la necesidad de contribuir a solucionar los problemas 
regionales. “Lo que no hacemos nosotros por nosotros en la región, lo harán otros 

desde afuera y no estaremos a la altura de nuestros desafíos con la historia”, dijo. 
Además, el Mandatario informó que Chile habilitará una zona franca para el 

comercio paraguayo en Antofagasta. Junto con ello, adelantó la posibilidad de 
reabrir nuestras fronteras al ingreso de carne de ese país, lo que está prohibido 

luego del último episodio de fiebre aftosa.  
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, anunció hoy en Asunción el 
establecimiento de una zona franca para productos paraguayos en el puerto de 
Antofagasta, II región. "Hemos regularizado el reglamento para utilizar el depósito de 
zona franca en Antofagasta, destinado a la recepción, almacenamiento y remisión de 
mercaderías en tránsito destinadas a Paraguay, así como las mismas operaciones 
respecto de mercaderías procedentes de Paraguay con destino a terceros países", 
informó luego de reunirse extensamente con el Jefe de Estado de esa nación, Nicanor 
Duarte. 
 
"Estas son las medidas concretas que nos permiten avanzar para integrar mejor a 
nuestros pueblos, nuestras esperanzas y nuestros sueños. No es sólo la zona franca, es 
más que eso, es la voluntad de querer caminar juntos hacia un mundo más complejo y 
más justo", dijo. Por esta razón, defendió la necesidad de que los países de la región 
ayuden a aquellas naciones que pasan por problemas. "Es esta similitud de propósitos la 
que nos lleva entonces a tener otras coincidencias, sobre cómo plantearnos frente a 
América Latina, sobre el porqué queremos también ayudar a países de nuestra región 
que estén en situaciones conflictivas, como es el caso de Haití, y porque allí también 
queremos coincidir en las tareas que tenemos que realizar", expresó.  
 
Sobre este mismo punto, llamó a estar a la altura de los desafíos. "Tengamos conciencia 
que, lo que no hacemos nosotros por nosotros en la región, lo harán otros desde afuera y 
no estaremos a la altura de nuestros desafíos con la historia. Y por lo tanto, cuando 
planteamos con tanta fuerza situaciones de esta envergadura, que obligan a nuestra 
presencia, lo hacemos con la convicción de que es la forma de preservar nuestra propia 
identidad y autonomía en la esfera internacional", enfatizó. 
 
El Primer Mandatario chileno, quien viajó ayer a la capital de Paraguay para realizar 
una Visita de Estado de 24 horas, informó además la posible reapertura de las fronteras 
chilenas a la exportación de carne paraguaya. "Transcurrido el período de seis meses 
donde no se han detectado elementos de aftosa en Paraguay, si aplicamos los convenios 
internacionales, corresponde ahora una negociación final entre las autoridades 
fitosanitarias chilenas y paraguayas para, a partir de eso, poder restablecer el comercio 
de carne entre ambos países", explicó. Esa es la razón por la cual, indicó, el director del 
Servicio Agrícola Ganadero (SAG) forma parte de la delegación que lo acompaña. 
 
Junto al Presidente Lagos, también viajaron su esposa, Luisa Durán, la Canciller, 
Soledad Alvear, los ministros de Economía, Jorge Rodríguez, Obras Públicas, Javier 
Etcheberry, Justicia, Luis Bates, y el presidente de la Corte Suprema, Marcos 
Libedinsky, entre otras autoridades, quienes sostuvieron diversas reuniones de trabajo.  



 
En conferencia de prensa, el Jefe de Estado chileno fue consultado sobre las razones de 
Chile para no ser miembro pleno del MERCOSUR. "Es sólo por un tema de 
diferenciación tarifaria", explicó. Añadió que esa instancia "hasta ahora ha sido 
enfocada fundamentalmente como una unión aduanera y como tal debemos tener todos 
las mismas tarifas". Recordó que, "cuando se constituyó MERCOSUR, las tarifas de 
Chile ya eran más bajas de las que en ese momento se establecieron. Esa fue la razón 
por la cual se decidió que Chile tuviera carácter de asociado". 
 
Al respecto, afirmó que el conglomerado comercial del cono sur de América "tiene que 
ser capaz de avanzar con mayor rapidez hacia un grado de mayor coordinación de 
políticas macroeconómicas, hacia la necesidad de un mecanismo de solución de 
conflictos y, en ese sentido, MERCOSUR puede jugar a plenitud su rol de mecanismo 
de integración más efectivo. Chile está más que dispuesto para ello".  
 
Asimismo, sostuvo que nuestro país hace "política exterior desde la región, la hacemos 
vinculados a los países del MERCOSUR. Es cierto que tenemos acuerdos con muchas 
partes, pero son acuerdos comerciales, porque la política la hacemos desde aquí".  
 
En otro ámbito, el Jefe de Estado no descartó la posibilidad de que Paraguay pueda 
convertirse, más adelante, en fuente energética para Chile. "En la medida que se 
establecen sistemas de integración entre los distintos países, el rol de Paraguay va a 
tener una importancia creciente. Habrá que ver cómo evolucionan las tecnologías para 
poder pensar en hacer transmisiones de electricidad de Paraguay hacia Chile. Pero eso 
requiere todavía un trabajo tecnológico más avanzado del que hasta ahora existe", 
recalcó. 
 
Durante la jornada, el Presidente Lagos inauguró un seminario empresarial organizado 
por la embajada chilena en ese país y la Cámara Chileno-Paraguaya de Comercio. En el 
marco del día de la Independencia de Paraguay, asistió a un Te Deum. Luego fue 
declarado visitante ilustre de Asunción, para posteriormente culminar la Visita de 
Estado encabezando el acto de inauguración de un monumento al poeta Pablo Neruda, 
en la Plaza de las Américas de Asunción.  


